

EXCURSION
DE
MEMBRES DU CLUB ALPIN FRANÇAIS
AU CANADA

Les pages qui suivent contiennent le récit d'une excursion au Canada entreprise par divers membres du Club Alpin Français vers la fin de l'été de 1890.

Ce récit, pour être complet, aurait dû être accompagné, tout au moins, de l'analyse de la conférence que son auteur a eu l'honneur de faire, le 28 janvier dernier, devant les membres de la Section de Paris, réunis dans la salle de la Société de géographie. Au début de cette conférence, nous avons, en quelques mots, dessiné la situation de notre ancienne colonie à l'époque où elle devenait l'apanage de la couronne d'Angleterre; nous avons énuméré ses efforts et ses luttes pour conserver les coutumes, les usages, les lois, la religion et la langue du vieux pays; nous l'avons vue conquérir en 1867 une indépendance de fait; former, sous le nom de *Dominion of Canada*, une puissance d'une étendue considérable comprenant huit provinces réunies entre elles par le lien de la fédération et conservant cependant leur gouvernement propre et leur autonomie personnelle.

Passant successivement en revue l'organisation politique, administrative et judiciaire, puis l'organisation des cultes